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EDITORIAL 
 

La Asociación “Pierres” nace en 1992. Treinta años no es solo tiempo. Treinta años son muchas 
 personas, mucha implicación, muchas emociones, logros, aprendizajes y proyectos.
En esta revista hacemos una revisión, un encuentro con la historia de la Asociación desde su
fundación hasta la actualidad. Un encuentro con personas que han dejado su huella, un
encuentro con personas que comparten su experiencia, su realidad, su crecimiento, su
agradecimiento…  Un acercamiento a personas valientes también, que han encontrado en las
circunstancias adversas de la vida un motivo para la superación y la solidaridad.  
Esta revista ha sido un espacio para tod@s ell@s, para quienes han escogido hacer su
aportación a través del arte y quienes nos muestran como su comunicación funciona con otro
modelo. Todos y todas han tenido la oportunidad de aportar y participar, siendo este un lugar
“inclusivo” por ello.
 Además hemos reservado lugar para exponer la filosofía y motivación que nos mueve en la
actualidad, lo que queremos y ofrecemos como entidad, lo que somos y ofrecemos a nivel
individual, grupal o colectivo. 
Esperamos esto también sirva para dar protagonismo y visibilidad a todas las personas con
diversidad funcional con las que trabajamos, a sus familias, cuidadores/as,  profesionales y
voluntari@s . Gracias por hacer de este un lugar accesible,  diverso, inclusivo y especialmente
humano. 
Especial agradecimiento:  nombrar y agradecer a las entidades públicas y privadas que nos
apoyan  y sin cuya financiación no sería posible este proyecto: Diputación General de Aragón
desde las subvenciones asignadas a IRPF e IASS, Diputación provincial de Zaragoza, Fundación
La Caixa, Fundación ONCE y Fundación Ibercaja. Añadir en este grupo el Ayuntamiento de
Tarazona,  por su apoyo a nivel económico y a nivel de colaboración en el desarrollo de
propuestas y actividades, gracias por poner de manifiesto voluntad y escucha. Agradecer
también a personas y colectivos como el Club de Natación y Salvamento de Tarazona por
entrega en las 24 horas de nado solidario, a Fernando Escribano por su disponibilidad siempre, y
a tantas otras personas y  asociaciones, medios de comunicación, comercios y empresas locales
que nos han acompañado en este tiempo. Y como no, finalmente agradecer a l@s soci@s
presentes y pasados, gracias por sumar y creer en este proyecto.



             ASI  NACIÓ PIERRES                     
POR Mª.  ÁNGELES CALVO COSCOLÍN

MIEMBRO FUNDADORA Y PRIMERA PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN.
 

      La idea de crear una Asociación en Tarazona
se me ocurrió viendo cómo funcionaba DFA
(Disminuidos Físicos de Aragón) en Zaragoza.
Compartí con ellos unas vacaciones y la
relación de amistad y compañerismo que tenían
me gustó
     Por aquel entonces (1991), las personas con
discapacidad en Tarazona éramos pocos y
dispersos, apenas nos relacionábamos entre
nosotros. Contacté con Pedro Celiméndiz, de
los Servicios Sociales de Base, le expuse mi
idea, le pareció bien, y entre los dos
empezamos a buscar posibles miembros por las
casas. Fui a ver a Mamen Villafranca, a quien
también le gustó la idea, y poco a poco fuimos
contactando con más personas: Javier Álvarez,
Miguel Ángel Aranda, Belén García, Carmen La
huerta, varios chicos del Hogar Doz…

        Quiero hacer constar que, entonces, sólo
éramos personas con discapacidad aquellos a
los que se nos veía físicamente. Con este grupo
de personas, constituimos la Asociación, sin
tener ni idea, pero con mucha ilusión.

      Pedro nos iba asesorando sobre los pasos a
seguir. Para darnos a conocer, organizamos una
semana informativa en la Sala Albiana, con
varios ponentes que hablaron de los temas que
más nos interesaban: empleo, Salud, Ayudas,
subvenciones, etc., y en dicha semana, se
asociaron unas 30 personas aproximadamente.
Comenzamos una ardua tarea de proyectos y
presupuestos para solicitar las ayudas a la
D.G.A., aunque luego no tuviéramos respuesta.
Durante este tiempo tuve también mucho apoyo
de mi familia, mi hermano y mi cuñada
colaboraron en varios momentos, también mi
primo que diseñó el “logo” de la Asociación…

      Y luego, había que buscar un nombre, por lo
que consulté muchos libros, en busca de un
nombre distinto a los ya conocidos en Tarazona,
pero que, a su vez tuviera relación con la
ciudad, al final fue “Pierres” el que nos gustó a
todos.

    

     En ese tiempo tuvimos múltiples reuniones en
el Ayuntamiento para solicitar ayudas. El
concejal de deportes se nos ofreció para lo que
necesitásemos, y pensamos que sería bueno un
programa de gimnasia de mantenimiento, que
hicimos en el Polideportivo. Allí también
organizamos un concierto del cantante Serafín
Zubíri, que tuvo muy buena acogida.
     Quiero hacer especial mención a Fernando
González, concejal por entonces de Servicios
Sociales, que en todo momento nos apoyó y
colaboró en muchas iniciativas de la Asociación.
         En el ámbito laboral, recuerdo que una
empresa de limpieza nos ofertó varios puestos de
trabajo. Tuvimos varias reuniones con ellos.
Pero, como he dicho anteriormente, las
discapacidades entonces sólo eran las físicas,
por lo que, obviamente, ninguno dábamos el
perfil que buscaban.
         Y, a grandes rasgos, estos son los
recuerdos que tengo de mi breve período como
presidenta. Yo entonces tenía una Incapacidad
total para mi profesión habitual. El tejido
industrial de Tarazona estaba basado
principalmente en la Confección, a lo que ya no
me podía dedicar. Entonces estudié
Administrativo y me surgió la oportunidad de
venirme a trabajar al Hospital Miguel Servet en
Zaragoza y me trasladé a vivir aquí, aunque
siempre he seguido vinculada a la asociación, a
la que siempre llevo en mi corazón.
         Hice todo lo que pude y supe, y lo hice
encantada.
      LARGA VIDA A PIERRES, Y UN SALUDO A
TODOS.
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New Collection That
Will Be Released
This Month

   En el año 1992, había un concejal en el
Ayuntamiento, preocupado por las personas con
discapacidad o Diversidad Funcional que había en
Tarazona, que junto con varias personas más que
también estaban muy preocupadas, convocaron a una
asamblea en la sala Albiana, a la que yo acudí a
escuchar lo que allí decían. Me pareció muy pero que
muy interesante, pedían el apoyo pensando poder
crear una asociación apoyando a todas las personas
en esas circunstancias. Yo enseguida levante la mano
dando mi apoyo, las 8 o 10 personas que allí había,
también dieron su apoyo. También hicieron en el otoño
de 1992 unas jornadas con estas personas, lo que
tuvieron bastante éxito.
  Con todo ello vieron la necesidad de la asociación,
trabajaron muchísimo para formar una asociación de
estas características, todo lleva muchísimo trabajo y
de ahí salió Pierres. Señalo a Fernando González
Olloquiegui (concejal), Pedro Celiméndiz  (trabajador
social) y Pedro Asensio.
La primera presidenta fue una chica Angelines Calvo
Coscolín, estuvo un cierto tiempo, que luego por
asuntos propios lo dejó y el siguiente pasó a ser Pedro
Asensio, que estuvo presente durante muchísimo
tiempo en la Junta.
   Entre el año 1994 y el 1996 crearon el taller
ocupacional para personas con Diversidad Funcional,
también crearon el taller de Empleo para personas con
discapacidad física; consiguieron un furgón para llevar
a estas personas, tuvieron que ir a por el a Madrid.
Todo esto fue un trabajo 

 productivo para estas personas, para que estén
integradas en la sociedad, donde tienen que estar,
como cualquier ser humano.
    Recuerdo la sede en la Calle Baltasar Gracián
(antiguo correos), allí se hicieron muchos cursillos
muy interesantes y buenos para todas las personas
que acudíamos. Yo acudí a muchos, cada cual
mejor. 
    Fue muy importante hacerse socio, yo me hice
desde primera hora Una asociación de estas
características es muy importante y no tiene que
decaer, te ayudan a lo que necesites.
Y todo esto lo escribo porque lo viví y lo tengo en
mi memoria, y ahora lo plasmo en el escrito, yo soy
Ana Mª Ruiz Del Río

Por Ana Ruiz

Historia
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       Creamos un espacio de encuentro entre las
nuevas generaciones que participan en la
Asociación y aquellas que la crearon e impulsaron.
Treinta años da para mucho y dialogar sobre el
proceso y sentir como ha evolucionado todo,
favorece que el ambiente sea emotivo y distendido.  
Elena:  ¿porqué decidisteis crear una Asociación
para personas con discapacidad?
Mamen:   En ese tiempo uno de los motivos era que
veíamos que Tarazona era una ciudad pequeña en
la que había muchas barreras arquitectónicas, así
que nos juntamos la gente que teníamos problemas
de movilidad y decidimos arrancar todos juntos para
concienciar al resto de ciudadanía.
Pedro: así es,  eliminación de barreras y
aparcamientos para personas con movilidad
reducida que no existían. Tampoco había recursos
laborales ni ocupacionales, no había nada…
Mamen: si, y aunque se haya avanzado el tema de
barreras sigue estando…
Elena: ¿cómo fueron los comienzos de la
Asociación? 
Mamen: fueron muy duros pero también muy
ilusionantes, metíamos mucha energía pero no nos
pesaban las horas ni lo que teníamos que hacer,
nos costó bastante pero al final salió…
Pedro: Muchísimas horas como ha dicho Mamen,
gracias a que teníamos detrás de nosotros Pedro
Celiméndiz y servicios sociales, el ayuntamiento,
particularmente el concejal de servicios sociales
Fernando González, pero sino posiblemente entre la
gente que estábamos implicada sin ellos no lo
hubiéramos sacado adelante ya que era muy
complicado el tema burocrático, gestión, nos
mandaban a Madrid…

UN POCO MAS DE
NUESTRA HISTORIA… 

Entrevista de manos de las chicas del Club de Ocio a Pedro Asensio, Mamen Villafranca Y Javier Clemente
Mamen: el tema de papeleos también con las
personas, ya que al principio empezamos como
asesoría para informar a la gente, sobre ayudas
para la discapacidad y todo eso.
Pedro: si, les informábamos y lo que hacíamos
era enviarlos a los servicios sociales, porque
ahora la gente respecto a ese particular ha
ampliado visión pero antes había más prejuicios
ya que los servicios sociales eran vistos como
para gente con problemas, gente en situación
marginal, gente desfavorecida… entonces primero
venían a nosotros.
Elena: ¿cómo se eligió el nombre de Pierres?
Pedro: en la fachada del Ayuntamiento están
Pierres y Caco, entonces la historia aunque no la
conozco del todo, cuenta que Pierres era un tipo
muy fuerte que le pegaba un puñetazo a una
montaña y la tiraba, entonces nosotr@s queríamos
basarnos en esa fuerza, tirar para adelante, pegar
puñetazos, no físicos sino institucionales, para
que se tiraran al río con nosotr@s y ese fue el
motivo. 
Mamen: fue un nombre que tampoco nos costó
ponernos mucho de acuerdo, 
Pedro: dijimos Pierres y a la primera, nos pareció
fabuloso.
Alicia: ¿cuáles fueron los primeros proyectos?
Pedro: si había muchos proyectos, el arranque fue
muy duro y concretamente un proyecto no había,
había muchos proyectos, pero parecían difíciles de
realizar, entonces con el paso del tiempo se fue
esclareciendo la cosa y bueno, actualmente se
pueden ver los frutos, en las personas que se
atienden…



F O T O  D E  M A R T Í N  B E R A U R T É

info@asociacionpierres.orgwwww.asociacionpierres.org640653700

Mamen: si oficialmente empezamos en 1992, en el
año 96 se abrió el Centro Especial de Empleo, fue
un trabajazo, también se realizó con apoyo como
hemos dicho del Ayuntamiento y servicios sociales
que nos pusieron en contacto con Fundación Dfa
con quienes pusimos en marcha el proyecto
Pedro: siii, si el taller se montó en las naves de
Gutierrez Tapia, lo que es ahora el ambulatorio, la
antigua fábrica de la textil, eso era la fábrica de
abajo, lo compró el ayuntamiento y a nosotros nos
cedió una nave, y ahí fue el arranque del Centro
especial de Empleo que es el que está ahora en el
polígono. Llegó a haber más de setenta personas
trabajando… Pero llego un momento que el tema
empresarial era muy complejo, no había capacidad
económica y decidimos enfocarnos hacia el tema
más social… Y gracias al asesoramiento de Javier
Baños decidimos vender los activos a la Fundación
y así con ese dinero pudimos poner en marcha el
proyecto actual. Javier nos apoyó muchos años en
tema de asesoramiento y contabilidad, muy
agradecidos con eso.
Mamen: también empezamos con el Centro
Ocupacional para personas con discapacidad
intelectual, que también posteriormente se hizo
cargo la Comarca ya que el tema de gestión de
empleos y gastos también era más complicado de lo
que nosotr@s podíamos asumir.
Alicia: ¿qué visión había de la discapacidad
entonces?
Mamen: podríamos decir que bastante mala… había
muchos más prejuicios…
Pedro: bueno, todo dependía de la cabeza de cada
cual…
Mamen: yo por mi experiencia y la de otro familiar…
Yo gracias a mis padres, porque  si yo podía llegar
hasta un grado ellos me decían que podía llegar
siempre hasta un grado más arriba, el apoyo fue en
casa, y tampoco he tenido muchos problemas con
amigos ni con personas en eses sentido. En el de
trabajo sí, porque ya cuando me veían según para
que trabajos ya me decían que no, gracias a que me
dediqué a uno que era la costura que allí no había
problema. Pero luego es verdad que bajaba pueblos
a más pequeños y me encontraba con experiencias
muy duras, estamos hablando de hace cincuenta
años… había miradas y comentarios muy dañinos…
por eso tengo que agradecer a mis padres sobre
todo la fuerza que me han dado para tirar adelante. 

Pedro: el tema de miradas actualmente están…
Mamen: sigue estando y aún esta ese lenguaje
excluyente que te identifican por la limitación. 
Hemos avanzado pero aún hay que avanzar mucho
más… Lo que pasa es que mucha gente no lo ven
porque no lo tienen cerca, mi pareja y mis hij@s han
aprendido a ver esta realidad conmigo, a acercarse
a mi punto de vista…
Pedro: Luego ya la vida de cada cual ha dependido
mucho de la cabeza de cada uno…
Mamen: y las limitaciones que se ponga cada uno
Pedro: a mí no se me ha puesto nada por delante
Mamen: A mí tampoco
Pedro: y he tenido unos grandes amigos y amigas
que me han visto como Pedro, no como
discapacitado…
Virginia: ¿y tu como mujer encontrabas
dificultades añadidas Mamen?
Mamen: Pues no, tuve la suerte de que no, yo la 
verdad es que para todo he sido muy decidida,
entonces los problemas que tenían los chicos
tampoco me sentía excluida de ellos, ni tanto laboral
ni personal, ni nada,no me he sentido excluida.
Virginia: ¿qué es lo que más te gustaba de
formar parte de la Asociación? 
Pedro: si, lo que más me gustaba es el trabajo que
estábamos realizando en grupo, entonces, me
sentía súper bien interiormente, o sea era una
satisfacción total, a nivel personal total a nivel
personal total, y con mis compañeros y compañeras
por supuesto que también
Mamen: y ver crecer de la manera que ha crecido
todo, El principio fue un poco durillo pero ahora
estamos súper contentos de lo que se hace en la
Asociación
Virginia: ¿y lo que menos?
Pedro: hombre, la vida tiene momentos fáciles y
difíciles, pero vamos a mí personalmente, en la
asociación no ha habido nada que no me gustara,
habrá habido cosas que han sido cosas más duras a
la hora de conseguirlas, que habrá habido que
luchar más, pero vamos gustarme de la asociación
me gusta absolutamente todo.
Rocío:¿por qué decidisteis volver a abrir la
Asociación?
Pedro: después de que cediéramos la gestión de los
grandes proyectos (Centro Especial de Empleo y
Centro Ocupacional), fueron unos años que yo me
fui de Tarazona a trabajar, la primera presidenta
también…
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Beamonte y el antiguo propietario del local Marcelo
Sánchez que nos facilitó mucho la compra de
nuestra actual sede, ya que era una persona
sensibilizada con el tema de la discapacidad…
Elena: ¿qué relación tenéis con la Asociación? 
Mamen: ¿ahora? pues ahora prácticamente como
todos los socios que hay, desde el principio no me
considero ni más ni menos, y orgullosa de ver como
se están llevando todo esto y muy contenta con la
gente que está trabajando aquí, ver como se está
llevando, 
Pedro: contentos con quienes realizáis el trabajo,
porque vemos cómo evoluciona esto, para nosotros
como fundadores es una satisfacción
Mamen: y ver que la gente que se responsabiliza en
la Junta Directiva también está sacando todo
adelante
Pedro: vemos que ponen interés y está en buenas
manos…
Elena: ¿cuántos años hace que lleváis formando
parte de la Asociación?
Mamen: pues treinta años lleva, treinta y uno
porque empezamos y tardamos uno en montarlo… 
Pedro: también nombrar en esos principios, como
fuimos tratando de meter a gente con movilidad
reducida, personas que estaban en el Hogar Doz…
Mamen: y entonces toda esta gente estaba en el
Hogar Doz, ya desde niñ@s... Jose María Piquer,
Antonio López… algunos ya han fallecido
estaban con muchas ganas y entonces los metimos
y colaboraban muchísimo, venían a las reuniones y
les daba toda la vida totalmente, nos ayudaron
muchísimo…
Pedro: colaboraban al cien por cien con muchísima
ilusión y también es importante que aquí se reflejen,
esperamos no habernos dejado a nadie…
Chicas de ocio: muchas gracias por compartir todo
esto
Pedro: un placer
Mamen: Gracias a vosotras

Mamen: se abrió el centro y entonces empezamos
todos a trabajar en él.
Pedro: más que otra cosa fue falta de tiempo,
entonces hubo allí un parón de unos años y gracias
a que se ha vuelto a reabrir y ya veis los resultados
Elena: y ¿porqué decidisteis volver a abrirlo?
Mamen: fue porque nos juntamos otra vez y dijimos
que había que moverlo porque si no se moría, o
seguir o disolverla….
Pedro: y decidimos reabrirlo y aquí están los
resultados
Rocío: ¿qué proyectos se reiniciaron con la
reapertura?
Mamen: primero buscamos un local, ahí nos apoyó
el ayuntamiento, el alcalde en ese tiempo Luis Maris
Beamonte tuvo bastante sensibilidad y nos apoyó en
todo momento.
Javier: los proyectos que empezamos a trabajar por
la eliminación de las barreras arquitectónicas, por la
accesibilidad… el servicio de fisioterapia, el servicio
de apoyo a niñ@s con necesidades especiales, el
ocio, los cursos de lenguaje de signos, actividades
de sensibilización como el deporte adaptado, baile
en silla de ruedas, teatro…
Ester: ¿Qué ha sido lo más significativo en esa
nueva etapa?
Pedro: tanto interés, con tanta ilusión con tantas
ganas, que para mí es muy significativo esto que
hay
Mamen: y veros a vosotras,¿ porque para vosotras
Pierres que es?
Miriam: para mí cuando voy los jueves, una alegría
Mamen: pues ves esto ya nosotros ya…
Pedro: nos haces felices
Mamen: el haber creado un lugar donde toda la
gente puede venir…
Ester: ¿a qué personas agradeceríais por su
aportación a la asociación? 
Mamen: Pues esa es una larga lista… tendríamos
que empezar desde los principios, Angelines Calvo
Coscolín, primera presidenta, la que realmente
empezó a darle vueltas, hay que reconocer el mérito
que tuvo, que empezó a hablar con unos y con
otros, movió lo del logo que hizo un primo suyo…el
concejal de Servicios Sociales Fernando González,
Pedro Celimendiz como trabajador social, que se
implicó muchísimo en los principios y metió muchas
horas con nosotr@s...
Pedro: Javier Baños como hemos dicho, Javiér
Álvarez con sus cursos de encuadernación y
alfombras… también como hemos dicho Luis Maria
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      ¿Que ha supuesto para ti tener una paralasis
cerebral?    El problema principal fue con mi familia, me
tuve que superar yo solo, lo peor es que a veces la familia
nos cierra las puertas y no nos deja hacer nada, y yo dije:
“me dejáis libre o me voy”. Ahí empezaron a soltar un poco.
Fui a dos colegios, uno en  Teruel y  otro en Gijón; allí fue
la felicidad mía, empecé a salir solo, sin nadie y los curas
se portaron muy bien conmigo. 
    ¿Cómo te condicionó tu discapacidad en la infancia?
Me condicionó a nivel de autonomía y permitirme vivir lo
que yo quería. Para mí lo mejor es estar volando. Yo
comprendía a mi padre, pero era muy antiguo y le dije un
día “esto  se acabó”, fui de frente. Hay que estar a las dura
y a las maduras, una cosa es estar así, y otra que te
respeten. Yo quiero que me respeten.
     ¿Que retos has ido superando a nivel personal
laboral ocio y disfrute de la vida?.  La familia número
uno. Luego a nivel laboral cuando entre en la piscina mi
padre y mi hermano  decían que se iban a reír de mí,  y  yo
decía si sale mal la culpa es mía si sale bien será también
por mí. La gente en la piscina se portó muy bien conmigo.
Al principio no me sabía relacionar, pero poco a poco la
gente me conoció y me respetó. Pensaba que no podía,
pero poco a poco me hice con la gente y la gente conmigo.
Luego también he hecho cursos de encuadernación y
colaboro con varias asociaciones como voluntario. 
Cuéntanos un poco de tus viajes.  He viajado a muchos
sitios y me encanta. El primero a Cuba, no conocía barajas,
y me costó mucho buscar el vuelo, pero lo conseguí. Los
trabajadores estupendos. El viaje me gusto y no me gusto;
mucho contraste, gente que tiene mucho y gente queno
tiene nada. Luego a México que casi me perdí en el mismo
hotel porque era grandísimo…también he estado en
República Dominicana, Grecia, Australia… 
Nos cuentas alguna anécdota… Tengo unas cuantas. El
viaje a Australia fui con una amiga, se quedaba en el hotel y
yo hacía excursiones. La excursión era los charcos

Entrevista  a :
Javier Álvarez 

 

y los de la Agencia me pusieron de barro de arriba abajo.
Termino la excursión y me dijeron ¿tienes prisa? Y yo
conteste: no no y me dijeron: …pues quédate,  quédate…. 
 Lo que no quería era volver al hotel, para que no me
vieran como iba de barro de pies a cabeza. 
En Grecia un día vi a los comandantes y me dijeron a ti te
vamos a llevar nosotros.Me llevaron de fiesta y por lugares
donde no va el turista normal.
Y en Santiago de Compostela me pasó una de las más
divertidas.  Fui con 4 amigos y salí a la calle, estaba
esperando con las manos cruzadas, entonces pasó una
excursión de la tercera edad, y había un hombre pidiendo.
Y la gente saco sus carteras y me dio dinero a mí también,
y yo dije…pero si no estoy pidiendo… 
   ¿y qué retos se han ido superando a nivel social?   La
mentalidad de las personas, además de ser conscientes de
las limitaciones, hay que ver también las cualidades de las
personas.  Una vez fui a una  fábrica,me dijeron
directamente que  no, y yo pensé “tú no sabes si yo puedo
o no”. 
  ¿Como ves la evolución?.   Pienso que tenemos que
estar mentalizados, lo que no podemos, es estar
quejándonos, porque milagros no hay. Tenemos que
hacernos con la sociedad y la sociedad con nosotros. Por
eso me gusta viajar solo, porque demuestro que se puede.
   ¿Que mensaje le darías a un niño con diversidad
funcional?.  Ojito con los padres, a veces es más
necesarios trabajar con los padres. Muchas veces son las
familias quienes limitan a los niñ@s... 
En Asturias mi tío tenía un niño que iba en sillas de ruedas.
Lo ponía en el suelo y él iba a gatas… En el colegio de
Gijón,no querían que estuviéramos en el colegio sino que
saliéramos a la calle, yo tenía miedo, mi tía decía “va a
salir todo poco a poco”, y así fue, yo le tengo mucho que
agradecer…
Si mi padre me viera ahora lo que hago no se lo creería, ya
te digo…

Entrevista a cargo de las chicas del Club de Ocio a Javier Álvarez. La vida de Javier ha sido un ejemplo de superación clara a
muchos niveles, su fuerza para confrontar la visión limitante de la época, la confianza en sí mismo y sus ganas de vivir

plenamente le han permitido derribar muchas barreras… Javier también estuvo presente desde los inicios de la Asociación,
pasando después a formar parte de la Junta Directiva como vocal y presidente.



ASOCIACIÓN
PIERRES
Porque cada persona cuenta

    POR ANA ROSA MARTINEZ BRUNA, 
Estoy en la Asociación desde hace unos años, hacía
poco que había fallecido mi padre. Después de años
cuidando a mis padres, rodeada de medicamentos,
viajes a consultas médicas y urgencias, me apetecía
un cambio, salir de lo habitual y conocer a otras
personas, a la vez que aprender cosas que no sabía,
ya que en Pierres se dan distintos cursos y una serie
de servicios a favor de los ciudadanos. El primer año
hice un curso de cuidados a personas mayores desde
el punto de vista Psicológico, muy apropiado para
personas que están cuidando a sus familiares, sobre
todo si son mayores, a mí me hubiera venido bien con
el cuidado de los míos. A nivel didáctico me pareció
muy interesante, a nivel personal me vino muy bien
tener compañeras de curso, compartir nuestras
vivencias, opiniones y recuerdos, y sobre todo
nuestros problemas. Después hice varios cursos de
inteligencia emocional, viene muy bien para
conocernos mejor, intentar mejorar en nuestros fallos
y afrontar los problemas de la vida lo mejor posible
para nuestro bienestarpersonal.
   La asociación es también un punto de encuentro,
donde acogen a tod@s, soci@s o no, tod@s son bien
recibid@s, intentando ayudar en lo que pueden. En
mi caso me han escuchado y he recibido comprensión
y una mano a la que puedo pedir ayuda.
   Yo tengo dos enfermedades crónicas CROHN y
ESPONDILITIS, no sé si es por eso, soy bastante
sensible, me afecta todo mucho, aunque no se me
suele notar por mi carácter introvertido.
    Deseo lo mejor para PIERRES y que duré muchos
años más.
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V I V E N C I A S  D E  S O C I @ S

 POR MARI CARMEN GARCÍA GARCÍA 
Me gusta mucho la Asociación Pierres porque han
acompañado muy bien a mi hija en este tiempo,
desde que empezó ha avanzado mucho a todos los
niveles y sobre todo en encontrar un grupo de
amigas y salir en su tiempo libre. Las personas con
diversidad funcional no hemos tenido mucho
apoyos  y gracias a asociaciones como esta
podemos reivindicar nuestros derechos. Que
sigamos como hasta ahora por lo menos otros
treinta años más.

 POR AFRICA NOTIVOLI LACILLA
Para mí es un espacio de paz, dónde se me
escucha y escucho, dónde me quieren y quiero.

 POR GLORIA ZAMORA
Mi más sincera felicitación a la asociación Pierres.
Hacéis una labor estupenda gracias por todo.
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      Me llamo María, tengo 35 años y la colitis
ulcerosa llego a mi vida para quedarse cuando tenía
28 años. 
En 2016 un dolor enorme en mi barriga, puso mi
realidad patas arriba. Mi vida dio un giro de 360º, la
colitis me ha robado mucho, pero no os podéis
imaginar lo que ha aprendido y lo que hecrecido
como persona. El 8 de enero de 2016 fui ingresada
de urgencia en el hospital Reina Sofia, las palabras
textuales de los médicos a mi padre fueron: “TU hija
esta grave y no sabemos si saldrá de la operación…”
unas palabras que cada vez que las recuerdo me
emocionan y que para mi padre fueron demoledoras.
A las semanas me realizaron una colonoscopia y ahí
fue cuando supe que la colitis ulcerosa existía. Mi
doctor fue muy claro, y el día que me dijo que
padeces colitis ulcerosa, con terapia no te morirás
por ella pero tu vida va a cambiar… Y cambió!!
Desde entonces mi vida es como una montaña rusa
de emociones. Unos días me como el mundo y otros
el mundo me devora a mí. Comencé con un
tratamiento flojo, pero a los meses comencé con
dolores articulares, unos dolores que de verdad no se
los deseo a nadie. Me quedé sin movilidad en brazos
y muñecas, tobillos… De urgencia me derivaron a la
reumatóloga, la cual con pruebas, analíticas…etc. me
dijo que otra enfermedad crónica derivada de la
colitis había llegado a mi vida también. Eso supuso
aumentar tratamientos, terapias de goteros,
inyecciones, pastillas… a día de hoy llevo siete
tratamientos y unos cuantos problemas de salud más.
Un camino muy duro y complicado, el cual sin la
ayuda de mi psicóloga y psiquiatra, mi familia,
amigos… no lo hubiera conseguido pasar.
A esto se junta el terreno laboral; trabajé 16 años en
una empresa la cual, cuando conseguí que me
reconocieran la incapacidad y discapacidad tuve que
abandonar porque mis dolencias no eran compatibles
con ese trabajo. Aquí otro problema psicológico que 

Mi Historia:
María Ledesma derivó en una depresión. Siempre he sido muy

movida y trabajadora, y de golpe el muro que tenía
hecho se me cayó de repente, perdí mucho. Con los
años me he ido superando y sé que si un día lo tengo
que pasar en el sofá sin poder moverme el siguiente
lo exprimo al máximo. Poco a poco he ido
consiguiendo muchas cosas… Volví a estudiar y
conseguí un título de administrativo, para el cual
muchos días tuve que estudiar en casa dado que, de
los nervios de exámenes y demás, mi cuerpo se
quedaba hecho polvo. He de decir que los nervios y la
colitis ulcerosa no son nada compatibles.
Quiero hacer hincapié en este hándicap importante al
que nos tenemos que enfrentar las personas con
discapacidad orgánica, que es la dificultad para
mantener un empleo. Para poder acudir a los
especialistas y realizar los tratamientos necesarios
tenemos que faltar al puesto de trabajo más de lo que
a la empresa le gustaría. Este absentismo termina
causando problemas laborales e incluso a veces el
despido. Así mismo la falta de trabajo tiene como
consecuencia una falta de recursos importante que en
ocasiones dificulta el acceso a tratamientos
necesarios por no poder asumirlos. Por eso es
fundamental dar visibilidad a la discapacidad
orgánica, para que la sociedad la reconozca y
entienda que se trata de un tipo de discapacidad que,
como todas tiene sus necesidades particulares.

Para aquellas personas diagnosticadas con enfermedades del aparato
digestivo como crohn o la colitis ulcerosa, cuya afección ha derivado en una
discapacidad, el reconocimiento de la misma supone a menudo una lucha
intensa durante la cual muchas de ellas se han se sienten abandonadas.
Asimilar la enfermedad, la lucha por el reconocimiento y adaptarse a la nueva
realidad supone un camino a menudo arduo pero, como en el caso de María,
del que se desprende una gran fuerza de superación y mucha solidaridad. 

Discapacidad orgánica es aquella producida por la pérdida de
funcionalidad de algunos sistemas corporales que suelen relacionarse
con los órganos internos o procesos fisiológicos, ya sean de forma
congénita o adquirida.
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      En este tiempo he pasado a formar parte de  la
Asociación Pierres, como persona con discapacidad
y últimamente como voluntaria. Me he encontrado
tantos obstáculos en mi camino durante estos años
que en todo lo que yo pueda ayudar a otras
personas con discapacidad ahí estaré. También
colaboro con el hospital clínico Lozano Blesa de
Zaragoza (al cuál pertenezco desde el principio de
mi enfermedad), en un estudio de diez años sobre
la enfermedad inflamatoria intestinal, en mi caso la
colitis, sobre tratamientos, calidad de vida…etc. Un
estudio que poco a poco se va viendo algún avance,
pero aún queda mucho por aprender.
Por todo ello, en esta ocasión tan especial quiero
dar las gracias una vez más, a toda la unidad
especial del clínico por tan maravilloso trabajo que
hacen, también dos personas que sin ellas todo
esto no lo hubiera conseguido, Alba y Amaya de
salud mental. A la Asociación “Pierres” por tanto,
por el cariño, por la ayuda. A la Asociación Atades,
la conocí hace un año, pero mil gracias por tanto
también. ADFA (asociación de Zaragoza) y
muchísimas personas más. Gracias, gracias y
gracias, por ayudar a personas con discapacidad ya
sea personal o en tema laboral.

 POR MILAGROS AZAGRA 
Para mi la Asociación es un vínculo muy
necesario para todas las personas q necesitamos
un apoyo como yo de terapias permanentes,
gracias al personal que lo representa por su
cariño honestidad y comprensión y amor que
trasmiten. Deseo sigan con su labor como mínimo
otros treinta años muchas felicidades 

 POR IHAB GHALLANE 
La asociación de Pierres tiene muy buena
atención tanto a los padres como a los niños que
están allí, siempre da lo mejor de ellos e intentan
estar atentos a las sugerencias de los socios.

 A día de hoy trabajo como cajera en un
supermercado, un trabajo que puedo
desempeñar y con el cual me siento como hacía
mucho no me sentía tan feliz. 
Espero con mi historia poder ayudar a más
personas y recordar esto, la lucha en la que te
encuentras hoy es desarrollar la fuerza que
necesitas para mañana. 
Desde el intestino pero con el corazón.
No hay derrota en el corazón de quien lucha.
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 POR MARÍA JESUS JARAY ESCRIBANO
  Vivimos en una sociedad en la que la discapacidad
se suele ver cómo un problema que atañe a un
pequeño colectivo, como se si se tratara de una
enfermedad rara que es difícil que nos pueda
afectar.No somos conscientes de que en cualquier
momento de nuestra vida podemos tener una
discapacidad física, psíquica o sensorial.
  Cuando te dicen que tu hijo/a tiene una
discapacidad intelectual, al principio lo vives como
un hándicap y te invade una gran preocupación.
Después esa preocupación evoluciona y se
transforma en "ocuparte de...", lo asumes como un
reto y buscas apoyo y ayuda . Fue en esa etapa en
la que yo me puse en contacto con Pierres. Mi hija
comenzó a ir a clases de habilidades sociales y allí
empezó a relacionarse con otras personas afines a
ella. Esas clases no sólo le sirvieron para
socializarse sino también para ayudarle en la
resolución de problemas. Ahora es mucho más
autónoma y tiene trabajo.
    Creo que Pierres cumple una importante función
social en nuestra localidad y comarca: sirve de
soporte e impulso a una realidad diversa , es un
importante apoyo y sustento a las familias que
tienen algún miembro con diversidad funcional y se
compromete con un colectivo que reivindica una
sociedad donde la inclusión sea el objetivo último.
Además ofrece otras actividades a la comunidad
como espalda sana, pilates, mindfulness,...
   Espero y deseo que Pierres siga contando con
recursos y pueda seguir creciendo y ejerciendo su
labor en el futuro durante muchos años más.

 POR RAQUEL CARRERAS SANDOVAL
Para mi Pierres es apoyo y acompañamiento.
Con la llegada de un hijo todo son
expectativas, sueños e ilusiones con el Pero
cuando te das cuenta y te dicen que tu hijo es
" especial" ese día se te cae el mundo
encima.No puedes hablar con otras mamás
porque tu hijo lleva otro ritmo de desarrollo y
te sientes pérdida. Para mi encontrar a las
personas que forman pierres ha sido mi
salvación, tanto en el apoyo que he recibido
hacia mi como madre como hacia mi hijo, en
proporcionarle todas las atenciones
educativas y sociales que necesita. Formamos
una gran familia en la que todos nos
ayudamos, trabajamos duro para que la
asociación continúe y podamos seguir
ayudando a todas las personas con
discapacidad que lo necesiten, así que no
dudéis en haceros socios y colaborar con
nosotros.
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    Vivimos en un mundo en transformación constante,
en un mundo que se mueve por valores, por
creencias, por emociones… a menudo estos valores
conectan con el individualismo y con la
competitividad y de alguna manera es bueno competir
para superarse, superarse implica una emoción de
reconocimiento que necesitamos, de conectar con
nuestra naturaleza potencialmente valiosa… pero
competir a costa de los demás, de sentirnos más,
incluso por encima, nos lleva a crear una sociedad
tremendamente insana de la que todos nos
contaminamos actualmente. 
   Por otro lado tenemos los valores de la cooperación
y el cuidado, de la preocupación auténtica por el
sufrimiento ajeno, de querer crear una sociedad más
humana, porque cuando conectamos con esto,
conectamos con una felicidad mucho mayor que
cuando pensamos únicamente en nosotr@s mismos.
  Vivir en competición es sobrevivir, vivir en
cooperación es vivir en paz… y viviendo en paz hay
espacio para disfrutar, para celebrar, para trabajar
agusto… Y en este sentido, todos y todas podemos
hacer algo, aunque solo sea mirar a aquellos
espacios, aquellas sociedades, grupos, personas…
que sí practican este modelo y reconocer que gracias
a ellas este mundo es mucho más habitable y más
humano.
     En la Asociación hay muchas de esas personas, el
voluntariado que nos acompaña es una preciosa
muestra. Pero además del voluntariado, la voluntad
de la Asociación es, como entidad, reforzar estos
valores, tanto con la palabra como con el ejemplo, ya
que sin el ejemplo, la palabra deja de tener valor.
    Por ello hemos recibido gustosamente la invitación
y la obligación que desde las entidades que
contribuyen a nuestra financiación   

¿POR QUÉ RESPONSABILIDAD SOCIAL? 
(Gobiernos provinciales y autonómicas,
Fundaciones como La Caixa o Fundación Once…)
se nos inste y se nos pida un trabajo de
compromiso con la transparencia y la calidad, la
innovación (que no siempre va de la mano de la
tecnología) y con la mejora de la comunidad,
consideramos que nos viene como anillo al dedo.
Señalar que nuestro compromiso se materializó
hace cuatro a través del sello de Responsabilidad
Social Corporativa de Aragón, que es concedido por
el Instituto Aragonés del Fomento, siendo de
inestimable valor, que un organismo público pueda
reconocer el trabajo a empresas y asociaciones que
sí que se comprometen con el cambio.    
    Por eso aunque como Asociación nuestro primer
y principal compromiso es el de las personas con
diversidad funcional, entendemos que como
colectivo vulnerable, estamos muy cerca del resto,
ya que la dependencia y la discapacidad puede
adquirirse en cualquier momento de la vida y en la
vejez muy claramente… Creemos a su vez que
promover valores de responsabilidad y cuidado
hacía otros seres que han tenido la vida más difícil
nos enriquece como personas y como colectivo.    
 Construir espacios de colaboración y favorecer el
tejido social de apoyo con otras entidades públicas
y privadas nos enriquece como personas y como
colectivo. Participar en eventos y acciones que
contribuyen a sensibilizar, a mejorar las
condiciones de vida de nuestra comunidad y el
medio ambiente, nos enriquece y beneficia como
personas y como colectivo. 
  Desde aquí pues nuestro compromiso de
continuar nuestra labor de manera
comprometida, sembrando, en la medida de lo
posible, aquellas semillas que queramos
recolectar como fruto.

"Que llegue el cuidado, no por miedo, ni por
obligación, sino por ternura…
Que llegue el cuidado en el que pueda cuidarme yo
también
Que llegue el cuidado con la emoción de descubrir
que el mundo, puede ser mucho más pleno 
de manera tan sencilla…
                                                   ANA MARTINEZ FERRER
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La Asociación Pierres nace hace treinta años
denominándose “Asociación de disminuidos físicos,
psíquicos y sensoriales “Pierres”, quedando plasmado
en el nombre la fuerza de un gigante unida a otra
realidad que venía heredando el colectivo. Términos
como minusválidos, disminuidos o subnormales han
sido utilizados a lo largo de la historia para reconocer a
personas con características especiales y/o
limitaciones más amplias. Estos calificativos han
supuesto ubicar a estas personas en un lugar “por
debajo de la norma” y desde ahí eran vistas desde lo
“inferior”, “lo correctivo”, “lo carente”… lo cual se
acompañaba a menudo con un sentimiento de “pena”
que al final también reforzaba ese sentimiento de
“inferioridad” y “falta de valía”. Treinta años después la
visión que señalamos es muy diferente, los avances en
derechos humanos y el respeto a la dignidad innata del
ser humano, han permitido que la realidad en nuestro
continente sea mucho más positiva y enriquecedora.
Especialmente importante es la toma de conciencia del
propio colectivo de personas con discapacidad en
reivindicar sus derechos y su lugar en la sociedad. En
este tiempo se han conseguido muchos avances a
nivel laboral, ocupacional, asistencial y de promoción
de la autonomía… muchos avances que valoran y
dignifican; contando en la actualidad con amplios
recursos, entidades y profesionales que apoyan y
trabajan por la calidad de vida del colectivo.Estos
avances suponen también un progreso en la “mirada”,
que abarca ahora también la superación, habilidades,
competencias, recursos y potencialidades que puede
desarrollar toda persona si dispone de los apoyos
necesarios. Tras esta mirada, más real, más
acogedora, más inclusiva, más empática… aparecen
nombres y personas individuales, que siguen
necesitando todavía una denominación colectiva para
que sus necesidades específicas puedan ser tenidas
en cuenta y abordadas socialmente.
La palabra “discapacidad” es la palabra que se utiliza
en la actualidad con más consenso. La mayoría de
entidades y legislaciones a nivel internacional acuñan
este concepto. La Confederación Española de
personas con discapacidad física y orgánica
(COCEMFE) hace además hincapié en que nos
refiramos a las personas con el término “personas con
discapacidad” y no “discapacitados o o
discapacitadas”, ya que la “discapacidad” es una
características más de todas las que poseen, no lo 

Hacia un modelo más allá de las palabras 
Discapacidad y Diversidad Funcional

único por lo que se les debe reconocer. Por ello es
esencial que tengamos presente el anteponer
siempre a la discapacidad, la palabra “persona”.
Igualmente dentro del colectivo de personas con
discapacidad, en el proceso de toma de conciencia
y en el movimiento social, ha habido personas que
han querido dar un paso más allá, queriendo dejar
de ser identificados con un término que para ellas
seguía señalando la “falta de capacidad” como
nota más significativa. El concepto de Diversidad
Funcional nace en España dentro del Movimiento
de Vida Independiente, que junto con algunos
círculos universitarios, han defendido un modelo
que permite acoger la limitación como singularidad
inherente a la condición humana. Además este
modelo aboga por la consideración de la persona
con discapacidad como ser valioso en sí mismo,
por su propia diversidad.
Desde ambos frentes entendemos que la palabra
respeto es la que impera a la hora de utilizar cada
uno de estos términos. Discapacidad es el término
más reconocido e implementado, recogiendo la
necesidad de hacer una diferenciación clara y
motivada entre aquellas personas que necesitan
de apoyos y eliminación de barreras (físicas,
mentales o sociales) para poder poder optar a un
desarrollo pleno. A su vez concepto de Diversidad
Funcional aporta una frescura y una connotación
positiva que hasta ahora no había conocido el
colectivo, y que ahonda en el reconocimiento de la 
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 La Asociación de Personas con Diversidad Funcional Pierres nace en 1992 de un grupo de personas
con discapacidad conscientes de las innumerables barreras (arquitectónicas, laborales,
psicosociales…) a las que tenían que hacer frente para desarrollar una vida normalizada,
participativa e integrada en el conjunto de la sociedad. En un principio las tareas de la Asociación
se centraron en la sensibilización social, en la eliminación de barreras arquitectónicas y
especialmente en la tarea de crear recursos ocupacionales que supusieran un espacio de
integración, autonomía y mejora en la calidad de vida de las personas con discapacidad.
 En la actualidad la Asociación sigue desarrollando una importante labor de sensibilización,
atención y apoyo integral a las personas con diversidad funcional y sus familias, principalmente en
lo que es el fomento de la autonomía y la mejora de la calidad de vida a nivel de salud física,
emocional y relacional, favoreciendo espacios de encuentro e inclusión y fomentado el cuidado, la
cooperación y el apoyo mutuo. Todo esto se enmarca dentro de un entorno comunitario en el que
participamos y con el que nos comprometemos, promoviendo la inclusión, generando sinergias de
colaboración y fortaleciendo el tejido social cooperativo. 

riqueza y el valor que aporta cada individuo al
conjunto de la sociedad. Además sirve para dar
visibilidad a la enorme diversidad existente a entre
las personas con discapacidad.
Como entidad entendemos y compartimos las dos
visiones, por ello utilizamos de manera indiferenciada
ambos términos. Sin ánimo de caer en
contradicciones, incluimos los dos términos que
pueden ser equiparables, considerando que aportan
riqueza lingüística a través de sus matices…
Consideramos además que lo que prima, lo
verdaderamente importante es que, detrás de estas
palabras, se dé siempre una actitud de respeto,
empatía y reconocimiento.
Por un lenguaje nos acerque, por una mirada que nos
incluya.

 Nuestro proyecto 

La cultura de la organización: Misión, visión y
valores.
La cultura de la entidad queda reflejada en su misión,
en la visión desde la que trabaja y en los principios en
los que se basa y defiende. 
La misión de la Asociación “Pierres” sería favorecer la
mejora de la calidad de vida de las personas con
diversidad funcional, promoviendo su participación y
su autonomía, así como su plena inclusión social.
Partimos de una visión de trabajo altamente arraigada
en el territorio, dando respuestas a las necesidades
desde el compromiso y la cercanía, acogiendo la
amplia diversidad existente en el ámbito de la
discapacidad y adaptando recursos y servicios a las
necesidades de cada persona; porque cada persona  

cuenta y merece disponer de apoyo en el entorno
en el que habita.Señalar que nuestra visión se ve
ampliada por nuestro compromiso
comunitario;apostamos por la vida rural
fomentando el trabajo en red, compartiendo y
apoyando todas aquellas iniciativas sociales que
favorezcan un entorno cada vez más acogedor y
solidario.Finalmente nos acogemos a una visión
de compromiso con la cultura de responsabilidad
social, de calidad y transparencia, abierta a la
innovación, al aprendizaje continuo y la gestión
ética.
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Espacio de información, orientación y apoyo
para personas con discapacidad y sus familias,
con apoyo a gestiones telemáticas y aprendizaje
en nuevas tecnologías.
Infancia:  Atención individual (o individualizada/
en pequeño grupo) a niños con necesidades 

  Los principios y valores que guían la labor de
nuestra Asociación son los siguientes:
·Buen gobierno y transparencia.
·Visión integral de la persona.
·Complementariedad y trabajo en red.
·Sensibilización, promoción de los valores 
·Innovación social.
·Desarrollo de la Corresponsabilidad con los soci@s,
usuari@s y beneficiari@s
·Independencia e imparcialidad.
·Defensa de los principios planteados en el art. 3 de
la convención Internacional de Derechos de las
Personas con Discapacidad.
·La no discriminación, el respeto por la diferencia.
·La accesibilidad y la participación e inclusión plenas
y efectivas en la sociedad.
Actividades y servicios que desarrollamos
El programa que desarrollamos en la actualidad se
denomina “La promoción de la autonomía personal,
el desarrollo y la inclusión plenas de las personas
con diversidad funcional”. A través de él ponemos a
disposición de las personas con discapacidad y sus
familias las siguientes actividades y servicios:

Edad adulta y tercera edad: Dotamos de un
servicio de apoyo fisioterápico con atención
para promover la autonomía física, prevenir
el deterioro y favorecer un envejecimiento
activo. Igualmente favorecemos el bienestar
psicoemocional con talleres de inteligencia
emocional y mindfulness (acompañando
procesos individuales y en grupo).
Actividades de apoyo a familiares y
cuidadores: información y orientación,
formación y espacios de encuentro y apoyo
mutuo. 

especiales en las áreas de fisioterapia y
educación especial. Actividades
complementarias de Equinoterapia,
psicomotricidad y habilidades sociales.
Adolescencia y juventud: club de ocio, taller
de habilidades sociales. Apoyo a procesos de
autonomía cotidiana a través del ocio. Talleres
de habilidades sociales e inteligencia emocional
que favorecen que estos jóvenes adquieran más
recursos comunicativos, seguridad y autoestima.

También realizamos actividades de
sensibilización comunitaria, actividades
inclusivas y de promoción del asociacionismo y
del tejido social comunitario.
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ACTIVIDADES QUE REALIZAMOS
HABILIDADES SOCIALES

AREA EDUCATIVA
educacion@asociacionpierres .org

EQUINOTERAPIA

OCIO

ATENCIÓN INDIVIDUAL
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PILATES TERAPEUTICO

ACUAGYM

PSICOMOTRICIDAD ATENCIÓN INDIVIDUAL
EN SALA Y DOMICILIO

AREA FISIOTERAPIA
f is ioterapia@asociacionpierres .org

ESPALDA SANA
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CURSOS DE NUEVAS
TECNOLOGIAS

AREA INCLUSIVA
monitor@asociacionpierres .org

AREA INFORMATIVA
info@asociacionpierres .org

ATENCIÓN AL PUBLICO

ACTIVIDADES INCLUSIVAS

SENSIBILIZACIÓN  

AREA SOCIAL
trabajosocia l@asociacionpierres .org

BARRERAS
ARQUITECTONICAS  

BIENESTAR EMOCIONAL
Y MINDFULNESS  
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Fdo.: Eneko Lapizondo Carreras

PICTOGRAMAS DE ENEKO

.
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MIS RECUERDOS EN PIERRES
 

Lo que más me gusta es los campamentos de caballos.
Son en verano en Campoalegre. Ahí montamos a los
caballos y jugamos a muchos juegos. También, conozco
a mucha gente nueva y hago amigos/as. 
En Pierres aprendemos a hacer la cama, ir a comprar,
celebramos cumpleaños, cocinamos, nos ayudamos los
unos a los otros. Mi receta preferida es la tortilla de
patata y cuando la hicimos en Pierres me puse contento
porque nos salió rica.
Hemos jugado, cantado, bailado. Hemos hecho un taller
de pintura con muchas personas, también hacemos
excursiones, a Santa Ana, a Añón, al huerto de Elena.
Algunas veces vamos a los parques. En el de Pradiel,
jugamos y merendamos.
También hacemos un calendario solidario y este año lo
hemos hecho de deporte. Me hice fotos con el equipo de
rugby, balonmano, futbol, baloncesto y natación. 
Hacemos a la gente feliz porque cumplimos los
deseos de las personas y porque ayudamos a le
gente con necesidades especiales. 
Por ejemplo, a Mikaela, Eneko y a mí, Diego.
Un gran abrazo de todos/as de Pierres.

Diego Romero Martínez

ENTREVISTA  DIEGO  ROMERO
Elena: ¿Desde cuándo pintas, Diego?
Diego: Desde pequeño, pero voy a clases de pintura
desde hace 2 años.
Elena: ¿Dónde vas a aprender a pintar?
Diego: En Tarazona en el Atelier
Elena: ¿Qué es lo que más te gusta pintar?
Diego: Cuadros de todo tipo 
Elena: ¿Tienes algún pintor favorito?
Diego: El Greco 
Elena: ¿Cómo te sientes cuando pintas?
Diego: Me siento bien, y alegre. Me relaja. Me gusta
mucho como me enseña Fernando. 
Elena: ¿Cuál es el cuadro que mas te ha gustado
pintar?
Diego: La noche estrellada de Van Gogh.
Elena: ¿Has hecho alguna vez una exposición?
Diego: Si, en Tarazona con el Atelier, con Pierres con
más gente y en Añavieja yo solo.
Elena: Muchas gracias Diego. 
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ENTREVISTA A
ALICIA
TARAZONA

Maripaz: ¿Qué relación tienes con Pierres Alicia?
Alicia: Vengo a hacer actividades al Club de Ocio
con mis amigas.
Maripaz: ¿Dónde vas a aprender a pintar?
Alicia: Con Fernando Escribano al Atelier
Maripaz: ¿Desde cuándo pintas?
Alicia: Desde un día que hicimos en Pierres un
taller de pintar macetas, hace 1 año.
Maripaz: ¿Por qué te gusta pintar Alicia?
Alicia: Porque me divierto.
Maripaz: ¿Cuántos cuadros has hecho?
Alicia: En el bloc tengo muchos dibujos, pero
cuadros 5.
Rocío: ¿Por qué has eligido estos cuandros para
la revista?
Alicia: Porque son los más chulos.
Rocío: ¿Que es lo que más te gusta pintar?
Alicia: Paisajes y objetos.
Rocío: ¿Has hecho alguna exposición?
Alicia: Si, en la sala de exposiciones de la Virgen
del Río con mis compañeros de pintura del
Atelier.
Rocio: ¿Algo que nos quieras contar sobre ti o la
pintura?
Alicia: Me gusta mucho pintar cuadros.
Rocio y Maripaz: Muchas gracias Alicia por
atendernos y que sigas pintando.

Por Maripaz Carcavilla Y Rocio Lahera.
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ANGEL GARCIA  
OTRO DE NUESTROS  ARTISTAS 

 

¿Qué imán tiene tu alma
que ha enganchado la mía?
¡Qué bien me siento a tu lado!
Me inunda la paz, una sana alegría.
 No  necesitas grandes cosas
para estar bien y sonreír.
La energía que trasmites
es capaz de iluminar el mundo,
sin embargo  pasa desapercibida.
 Sólo unos pocos afortunados sabemos
 que la felicidad  no está lejos contigo
  Encontrarte me hace mejor.

MILAGROS MORALES   
QUÉ IMÁN TIENE TU ALMA

AFORISMOS
No me mires de manera distinta
Porque no sea como tú,
Yo también sé que tú no eres como yo
Pero yo te miro con una sonrisa.
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Ester Sanchez 
 AMOR A LO QUE MAS AMAMOS

El día estaba soleado, hacía un día estupendo, me
fui caminado a mi trabajo, cuando llegué dejé en
los  asientos de mis alumnos un papel escrito con
una palabra y una frase. En mi mesa dejé una
caja, sonó el timbre...
-¿¡Como están hoy mis chicos!?
 -Estamos muy bien.  
-Hoy os tengo una actividad muy chula, espero
que os guste. Tenéis, en vuestro asiento un papel
doblado, contiene una palabra y una frase, quiero
que cada uno
abráis el vuestro.
Iñigo: “profe, a mí me ha tocado una palabra
positiva y una frase llena de energía.” 
-A cada una os habrá tocado una palabra positiva,
una palabra relacionada con la esperanza y las
frases están relacionadas con la palabra 
 Álvaro: “profe, el otro el día me puse a tocar la
batería y me di cuenta que no sirvo para tocarla” 
–Yo te escuché y la tocaste muy bien y
conseguiste que me olvidara por un rato de mis
problemas y me pusiste el bello de punta. Eso lo
consiguen muy pocas personas en el mundo.
Sonó el timbre, era la hora del recreo. Cuando mis
alumnos se fueron, abrí la caja.
Volvió a sonar el timbre, los alumnos volvieron a
clase...
-Ahora vais a pasar cuando diga vuestro nombre y
tenéis que coger el sobre que hay en la caja y el
regalo. 
Pasaron uno a uno, todos tenían su sobre y su
regalo.
 -Quiero que lo abráis en casa. 
Pasaron horas, el horario había acabado para
todos. Cogí mis cosas y me fui a mi casa. 
A la mañana siguiente cuando llegue a clase
estaban todos mis alumnos.
 – ¡Buenos días profe!
Yo les dije: -¿Habéis abierto el sobre? Todos
contestaron que sí. 
– profe -Paula hablo en nombre de todo, -nos has
hecho reflexionar para ser mejores personas y
para que nos valoremos, que servimos para hacer
cosas y luchar por nuestros objetivos en la vida,
gracias por todo. 
Yo les respondí: -vosotros valéis mucho como
seres humanos, tenéis que seguir adelante, os
esperan cosas muy buenas en la vida.

En el sobre...

NOSOTROS SOMOS FUERTES
 

La fuerza también la tenemos en nuestro interior no

solo la tenemos a fuera 

vamos a unir toda nuestra fuerza para ser más

fuertes,

está permitido sacar nuestras emociones cuando nos

haga falta,

nosotros mismos nos liberamos de la energía mala

que tenemos,

si en el camino nos ponen muchas barreras,
nosotros las vamos a romper,
nosotros somos mucho más fuertes. 

Jamás hubieras imaginado que teníamos fuerza en

nuestro interior, 

esa fuerza sácala también hacia fuera.

En el camino nos ponen muchos baches, 

nosotros mismo intentaremos repararlos,

muchas veces no decimos a nosotros mismos no

podemos hacer esto,

si no lo intentas jamás sabrás si lo podrás hacerlo,

inténtalo,

nos rodearemos de energía positiva, tendremos

energía de la buena. 

Nosotros mismos vamos a construir un mundo mejor

en donde no hay rechazo,

un mundo lleno de paz y armonía.

Nosotros somos mucho más fuertes.
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PASATIEMPOS
Busca las ocho diferencias en la pintura de nuestra artista Nerea Vergara Moya

AUTONOMIA
CAPACIDAD
CONFIANZA
DERECHOS
DESARROLLO
DIFERENTES
DIVERSIDAD
ENTUSIASMO
IGUALDAD
INCLUSION
ORGULLO
POSITIVIDAD

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.
10.
11.
12.
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NUESTROS  

 FINANCIADORES

¡  A  p o r
m u c h o s

A ñ o s   m á s  !



"Por aquellos que ponen
alma y cuerpo para construir

un mundo mejor".
 
 
 

www.asociacionpierres.org


